

El dedo de Arriola

RAFAEL MARTÍNEZ-SIMANCAS

Las municipales, mucho más que las europeas, serían las elecciones de la rabia y el voto oculto



Ya sean las últimas encuestas, o porque el gurú del PP ha cogido peso de nuevo, o porque es otoño y dentro de poco nos vamos a confundir con la luz y el cambio de hora, lo cierto es que para prosperar en las futuras listas autonómicas y municipales hay que llevarse bien con el sociólogo de cabecera que además interpreta el vuelo de la gaviota con sentido de gran brujo de la tribu. Pedro Arriola toma las riendas y va a contar en la decisión de los candidatos en aquellos puntos en los que su partido pudiera tener problemas. Si se le juzga por participaciones anteriores hay que 'alabar' su buen ojo que señaló a Arenas como perdedor eterno en Andalucía. Ahora es más peliagudo el asunto porque podría meter la nariz en Madrid y en Valencia.

De momento el dúo Montoro/Beteta, (que fue consejero de Hacienda de Madrid), ayudan como pueden con un recorte del 12,5% de la inversión estatal. Ignacio González se podría preguntar: «¿Qué he hecho yo para merecer esto?», pero descuiden porque Montoro parece haber olvidado que Esperanza Aguirre sigue siendo la presidenta del PP regional madrileño y será ella quien le responda. En Valencia ya veremos qué genialidad se le ocurre a Arriola para sustituir a Rita Barberá y a Alberto Fabra, la primera parece que ha perdido apoyos en Génova donde la dan por amortizada como a Ana Botella. Pero en política los cambios hay que hacerlos con cautela (los experimentos con gaseosa), que se lo digan a Aznar cuando vio el éxito de Trinidad Jiménez con la chaqueta de cuero y movilizó a Gallardón para la Alcaldía de Madrid porque en otro caso la hubieran perdido.

Las encuestas marcan tendencias pero sirven de poco, puesto que quedan muchas lunas aunque como al binomio Montoro/Beteta se les ocurra seguir castigando a las grandes poblaciones le van a terminar dando la razón a las empresas demoscópicas. Otra cosa son los espejos que siempre ayudan, si nos miramos en Portugal la abstención marcó las municipales y el voto de castigo a Passos Coelho por dos años y medio de austeridad ha sido de aúpa. El PSD perdió la alcaldía de Oporto por divisiones internas y le cede el paso a Rui Moreira que es independiente.

Al gurú Arriola le tienen que hacer la pelota aquellos que antes le denostaron, hasta los hubo que con maldad se preguntaban si detrás de las elecciones de los candidatos a Eurovisión también estaba su sombra y silbaban 'algo chiquitito' con desdén. En el fondo trata de proteger a su jefe y que ese voto de castigo duro en Portugal no se refleje en la tarea de Rajoy que hasta en Kazajistán habla de recuperación económica. Las municipales, mucho más que las europeas, serían las elecciones de la rabia y el voto oculto. Un panorama descontrolado no lo quiere nadie porque las consecuencias pueden ser imprevisibles hasta para un gurú que olfatea más allá por su condición de ver donde otros solo alcanzan a intuir.

APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO

ESPAÑA NOS ROBA



PERO ADEMÁS DE ROBARNOS, TAMBIÉN NOS SALVA DEL NAUFRAGIO ECONÓMICO

Las ideas claras

SUBE

Enrique Moratalla, nuevo disco, ilusión renovada

El cantautor Enrique Moratalla, uno de los referentes del movimiento cultural granadino, presentó ayer su nuevo disco 'La flor del frío', con una apuesta por los arreglos musicales clásicos y guiños para homenajear a Enrique Morante o Chavela Vargas. Once canciones con una base clara de música clásica aportada por su director musical, Michael Thomas, en el que rinde tributo a sus años musicales enmarcados por el Manifiesto Canción del Sur. Un buen disco y mejor persona su autor.



Enrique Moratalla, ayer. MOLERO

BAJA

Listas de espera en servicios sociales

Los vecinos de la zona norte de la capital están que trinan. Los servicios sociales de esta zona acumulan una lista de espera de más de cien días para ser atendidos, y las necesidades son cada vez más urgentes. El Ayuntamiento dice que no, que ha acertado plazos, pero cuando las necesidades son tan perentorias todo el tiempo parece mucho. Sería necesario destinar más trabajadoras sociales a la zona norte y tratar de 'desatascar' la situación para que la situación no se deteriore más.

Día Internacional de las Personas Mayores

HIGINIO ALMAGRO CASTRO
DELEGADO TERRITORIAL DE SALUD Y BIENESTAR SOCIAL

Hoy, 1 de octubre, celebramos el Día Internacional de las Personas Mayores bajo el lema 'El futuro que queremos: lo que dicen las personas mayores', elegido por Naciones Unidas para llamar la atención sobre la necesidad de incluir la cuestión del envejecimiento en la agenda de desarrollo de todos los países.

Desde el Gobierno de Andalucía continuamos con nuestra apuesta decidida por las políticas de envejecimiento activo y saludable. Un derecho social y un principio rector de las políticas públicas, tal y como reconoce y obliga nuestro Estatuto. Envejecimiento activo que no ha de verse sólo como una política de acción derivada de la necesidad de adaptarse al crucial cambio demográfico que acarrea el envejecimiento de la población. Debe ser contemplado como una palanca de transformación, que permita adaptar la sociedad -con el esfuerzo de los poderes públicos y de la ciudadanía- a un cambio de paradigma sobre la imagen y valor de las personas mayores.

Partiendo de la base de que todos envejecemos y que envejecemos juntos, en nuestras familias y en nuestros contextos, se hace preciso asumir los postulados derivados del envejecimiento activo como un compromiso ciudadano que hace crecer las sociedades y que genera oportunidades, bienestar, riqueza y empleo. En este sentido, los Centros de Participación Activa de la Junta se convier-

ten en espacios estratégicos y eficaces para la consecución de esos objetivos. Centros de promoción del bienestar de las personas mayores, de la convivencia, integración, participación, solidaridad y la relación con el medio social.

La Junta de Andalucía ha sido siempre abanderada de las políticas dirigidas a las personas mayores, y muestra de ello es el reconocimiento que el pasado mes de julio realizó la Unión Europea, considerando a Andalucía como lugar de referencia para el envejecimiento activo. Sin duda, un estímulo para seguir avanzando, como así ha puesto de manifiesto la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, anunciando, entre otras medidas, la próxima presentación del Plan Estratégico de Envejecimiento Activo de Andalucía y la creación de los consejos de participación de las personas mayores en los municipios, en coordinación con las corporaciones locales, y con el objetivo de ser instrumentos que les otorguen mayor protagonismo, voz y capacidad de influencia en las decisiones que les afectan.

El colectivo de personas mayores es uno de los más afectados por la crisis y por las políticas que se producen en torno a ella en nuestro país. Duros ataques a los pilares del Estado de Bienestar y a los ciudadanos más vulnerables. Por eso, el compromiso del Gobierno andaluz, a la vez que seguir impulsando

acciones dirigidas a mejorar su calidad de vida, pasa por defender a este colectivo de esas decisiones que ponen en riesgo su economía, su salud y su bienestar.

En este contexto socioeconómico pareciera que quisiéramos convencernos de que el individualismo, el egoísmo y la avaricia estén instaladas en toda la sociedad (también entre personas mayores), junto a la crisis; pero no es así, y tenemos los datos que lo prueban. Cada vez son más las personas mayores que deciden vivir su jubilación desde ese modelo de envejecimiento activo, desde la solidaridad, el voluntariado, la formación tanto universitaria como en talleres y la participación en colectivos donde siguen aportando lo mejor de ellos. Son cada vez más las personas mayores que, además de ser un pilar esencial de su familia, se ofrecen y abren a los demás.

Las personas mayores no están al margen, no son un colectivo ajeno a nada, ni se transforman cuando se jubilan, continúan e incluso incrementan sus compromisos sociales, participan en modelos intergeneracionales de convivencia porque les preocupa la transmisión del conocimiento, rechazan el aislamiento, generan valores y son reivindicativos ante injusticias y desigualdades.

La felicitación en este día lleva implícita el compromiso por la defensa de lo conseguido y el impulso para lo que nos queda por conquistar, la consecución de un mayor nivel de bienestar y de calidad de vida que responda a un modelo social basado en la igualdad y la solidaridad que seguimos construyendo y protegiendo desde Andalucía.

En este Día Internacional de las Personas Mayores mi más sincero reconocimiento a quienes desde esa etapa de la vida se empeñan en mejorar y hacer mejor nuestra sociedad, a quienes son ejemplo de mucho y para muchos, a quienes atesoran experiencia y sabiduría, a quienes siguen siendo parte activa y protagonista de nuestra sociedad.

A todas ellas, les deseo salud y bienestar.